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ORGANISMO DE DIRECCIÓN 

El Organismo de Dirección integrado por el 
Presidente Roberto Antonio Anzora Quiroz; Primera 
Magistrada, María del Carmen Martínez Barahona, 
y el Segundo Magistrado, Julio Guillermo Bendek, 
clausuró la primera jornada de capacitación 
denominada “Control Interno en la Administración 
Municipal”, realizada el 24 de junio pasado.

AUTORIDADES CCR REITERAN APOYO A LA BUENA 
GOBERNANZA EN LAS MUNICIPALIDADES DEL PAÍS

En su discurso, el licenciado Anzora Quiroz, 
destacó el interés y la participación activa de los 
funcionarios municipales en el desarrollo del evento, 
garantizándoles que la institución está en una era 
técnica, teniendo como misión acompañarlos en 
la buena gobernanza y la sana administración de 
los recursos públicos. 
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“Quiero resaltar su participación 
activa en esta jornada de 

capacitación. Les invitamos a que 
trabajemos juntos desde nuestras 

competencias, para construir 
un país más justo en beneficio 

de los salvadoreños”, externó el 
funcionario a los participantes.

Los titulares de la CCR junto con la directora del 
CINCAP entregaron diplomas de participación a 
los asistentes. Este es el primer grupo convocado 
a las jornadas de capacitación, el segundo grupo 
fue citado para el 29 de junio, abarcando en 
ambas fechas a los municipios del departamento 
de San Salvador.  
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ORGANISMO DE DIRECCIÓN RECONOCE LABOR 
DE FACILITADORES CCR EN EL DÍA DEL MAESTRO

En el marco del Día del Maestro y en nombre del Organismo 
de Dirección, el presidente Roberto Antonio Anzora Quiroz y 
el segundo magistrado, Julio Guillermo Bendek Panameño, 
reconocieron la importante labor de los facilitadores de la Corte 
de Cuentas, por su entrega y esfuerzo en la formación del talento 
humano institucional.

“Mi más profundo agradecimiento y gratitud 
a cada de ustedes por su contribución a la 
formación del talento humano institucional y 
de la Administración Pública”, manifestó en 
su mensaje el presidente Anzora.

Por su parte el magistrado Bendek desarrolló el 
tema: La Filosofía de la Moral, en la que 
interactuó con los facilitadores.
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Al final, se hizo entrega de diplomas de reconocimiento a los 
facilitadores del periodo 2019-2021.

El acto se celebró en el nuevo edificio del Centro de Investigación y 
Capacitación (CINCAP). 
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CCR CONOCE METODOLOGÍA 
PARA MEJORAR TRANSPARENCIA EN 
PROYECTOS DE INVERSIÓN PÚBLICA

La Primera Magistrada, María del Carmen Martínez 
Barahona, en representación del Organismo de 
Dirección de la Corte de Cuentas de la República, 
se reunió con representantes de la Iniciativa 
Internacional CoST (Infraestructure Transparency 
Initiative) para conocer la metodología del Estándar 
de Datos sobre Infraestructura Pública, que es 
utilizada por esta iniciativa para la identificación y 
recopilación de datos de los proyectos de inversión 
pública.

La iniciativa CoST busca mejorar el valor de los 
recursos que se invierten en la infraestructura 
pública, a través de una mayor transparencia en 
la ejecución de los proyectos de construcción. Su 
financiamiento proviene del Fondo de Prosperidad 
Inter-Gubernamental del Reino Unido y cuenta con 
presencia en 20 países de cuatro continentes. 
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CONSEJO EVALÚA AVANCES EN 
EL PLAN DE AUDITORÍA INTERNA DE CALIDAD

El Consejo de Calidad de la Corte 
de Cuentas, integrado por la primera 
magistrada, María del Carmen Martínez 
Barahona, la coordinadora general 
Administrativa, Yanira Hortencia de Gallardo; 
el coordinador general Jurisdiccional, Carlos 
Francisco Aparicio Silva; el coordinador 
general de Auditoría, Pablo Antonio Saravia; 
así como la directora de Planificación Ana 
Gloria Leiva y Xenia Marisol Aguirre, jefa del 
Departamento para la Modernización y 
Gestión de la Calidad, se reunieron hoy para 
darle seguimiento a la programación y al 
Plan de la Auditoría Interna de Calidad 2021. 

Además, analizaron los avances en la 
medición de satisfacción al cliente.
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CCR CONTINÚA CON ESPECIALIZACIÓN 
DE PERIODISTAS EN FISCALIZACIÓN 

GUBERNAMENTAL 2021

Con la presencia de los titulares del Organismo de 
Dirección, la Corte de Cuentas de la República inauguró 

el quinto conversatorio con representantes de medios 
de comunicación del país, en el marco del desarrollo 
del II Diplomado en Fiscalización Gubernamental 
para Periodistas 2021.

La Primera Magistrada, María del Carmen Martínez 
Barahona, tuvo a su cargo las palabras de 

apertura, en las cuales reiteró la importancia que 
este diplomado tiene en temas relacionados con el 

aspecto jurisdiccional del proceso de fiscalización. 

La conferencia magistral estuvo a cargo del Coordinador 
General Jurisdiccional de la Corte de Cuentas, Carlos 

Francisco Ayala Silva, quien habló sobre el Proceso del 
Juicio de Cuentas de la CCR en Segunda instancia.

Previo al acto de apertura, el presidente Roberto 
Anzora abrió un espacio para dar declaraciones 
a los periodistas sobre diferentes temas de interés 
institucional y de coyuntura, a fin de emitir postura y 

aclarar interrogantes de los comunicadores sobre la 
agenda mediática en las últimas semanas.  
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PRESIDENTE DE LA CCR PARTICIPA EN 
XLV ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE LA OCCEFS

El presidente de la CCR, Roberto Antonio Anzora Quiroz, junto a su 
equipo técnico jurídico, participaron el 24 de junio en la XLV Asamblea 
General Ordinaria de la Organización Centroamericana y del Caribe 
de Entidades Fiscalizadoras Superiores (OCCEFS), en la cual, las 
distintas comisiones rindieron informes sobre la labor realizada en el 
periodo de marzo de 2020 a mayo 2021. 

En su participación, el presidente Anzora externó: “como Corte de 
Cuentas ratificamos nuestra disposición y compromiso de trabajar 
coordinadamente con todos ustedes, por el fortalecimiento de esta 
organización regional”.

En la reunión que se realizó de forma virtual, se presentaron los 
lineamientos para la conformación de la Comisión Consultiva para 
apoyo de las EFS miembros y se conocieron los informes de la Comisión 
Técnica de Planificación, de la Comisión de Comunicación e Imagen, 
de la Comisión de Asuntos jurídicos y de la Comisión de Incremento 
de Capacidades.

Al final se procedió a la reelección de Edwin Salazar, como presidente 
de la OCCEFS para el periodo 2022-2023 y en la Secretaría General, 
a Roy Pineda, para el periodo 2022-2026. Asimismo, se confirmó a 
México como la sede de la XLVI Asamblea General Ordinaria de la 
OCCEFS, y a Panamá para la de 2023.

Forman parte de la OCCEFS: Guatemala, Belice, El Salvador, Honduras, 
Nicaragua, Costa Rica, República Dominicana, Cuba, Puerto Rico, 
Panamá y México.

INTERNACIONALES
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CCR CAPACITA A MUNICIPALIDADES EN 
CONTROL INTERNO Y MEJORES PRÁCTICAS 
EN LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA

“Es grato recibirlos en nombre del Organismo de 
Dirección. Pueden contar con la Corte de Cuentas 

como una aliada para la buena gobernanza”. 

“Les hacemos una invitación para trabajar 
conjuntamente desde nuestras competencias para 

mejorar la calidad de vida de la población”

“Su presencia aquí es una muestra de liderazgo 
ya que implementar el Control Interno asegura 

la eficiencia, eficacia y transparencia de las 
operaciones que realizan”, expresó el Lic. Saravia. 

CAPACITACIÓN

La Corte de Cuentas de la República inició el 24 de junio del presente año las jornadas 
de capacitación denominadas: “Control Interno en la Administración Municipal” dirigidas 
a miembros de Concejos Municipales, personal administrativo: gerentes administrativos, 
financiero, tesorero, contador y jefes de las Unidades de Adquisiciones y Contrataciones 
Institucionales (UACI) de las municipalidades que tuvieron cambio de autoridades el 
pasado 01 de mayo.

Las palabras de apertura del evento estuvieron a cargo del Coordinador General de Auditoría, Pablo 
Antonio Saravia Alfaro, y de la Directora del Centro de Investigación y Capacitación (CINCAP), Gladys 
Celina Gálvez, en representación del Organismo de Dirección de esta Entidad Fiscalizadora. 
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La directora del CINCAP, por su parte, destacó la 
experiencia de los facilitadores de la jornada, licenciados 
Roberto Armando Fernández, jefe de equipo de la 
Dirección de Auditoría Uno y Hugo Ricardo Sagastume, 
jefe de equipo de la Oficina Regional de Santa Ana. 

El objetivo de la capacitación es que los funcionarios 
conozcan la importancia del Control Interno y las 
debilidades frecuentes vinculadas al mismo. De igual 
manera, la institución encargada de fiscalizar en su doble 
aspecto, administrativo y jurisdiccional, la Hacienda 
Pública en general y la ejecución del Presupuesto en 
particular, busca dotar a los participantes de herramientas 
relacionadas con normativas y aspectos técnicos 
que les permitan desarrollar su gestión con eficiencia, 
eficacia, economía y transparencia, previniendo con 
ello irregularidades o deficiencias en la administración 
municipal. 

Este es el primero de una serie de eventos de 
capacitación, que abarcarán los municipios de las zonas 
central, paracentral, occidental y oriental del territorio 
salvadoreño. 

El Organismo de Dirección de la Corte de Cuentas ha 
destacado, en diferentes oportunidades, que es de 
sumo interés que los funcionarios conozcan las diferentes 
normativas e instrumentos que les permitan administrar y 
gestionar responsablemente los bienes y recursos de las 
comunas.

La Ley de la Corte de Cuentas en su artículo 5, numeral 
9, de sus atribuciones y funciones mandata: “Capacitar 
a los servidores de las entidades y organismos del sector 
público, en las materias de que es responsable; normar 
y coordinar la capacitación”; por tanto, faculta a 
esta institución a entablar una relación directa con los 
servidores públicos para abordar temas legales y técnicos 
que les permitan lograr acuerdos y tomar decisiones en 
beneficio de la población. 

El Sistema de Control Interno es el conjunto de procesos 
continuos e interrelacionados determinados por la 
máxima autoridad, funcionarios y demás servidores 
públicos, diseñado para el control de las operaciones a 
su cargo, a fin de proporcionar seguridad razonable para 
el logro de los objetivos institucionales, el control interno 
puede ser ejercido de manera previa, concurrente y 
posterior.



Jorge Mejía, 
Alcalde de Panchimalco:

“Antes que nada agradecido por la invitación 
de Corte de Cuentas. Considero que como 
alcalde y funcionario público este tipo de 
capacitaciones son una herramienta que nos 
dan adicional el conocer y tener un contacto 
directo con ustedes como institución, para 
conocer los procesos correctos y las debilidades 
que se tienen y que se han tenido antes con 
las alcaldías y funcionarios públicos para no 
cometer eso.

Nosotros ahora como nuevas administraciones 
estamos en funcionamiento y de la misma 
manera para que eso se refleje en el uso 
correcto de los fondos de las mismas personas 
salvadoreñas que aportan para que nosotros 
realicemos las obras.

Los capacitadores despejan bastantes dudas de 
nosotros como funcionarios, resolviendo cada 
una de ellas con profesionalismo, así como la 
atención; considero que fue una capacitación 
excelente, igual los temas que se impartieron 
son específicos a la realidad que estamos 
viviendo ahora en las nuevas administraciones 
de que vamos iniciando en el ciclo político, en 
el ciclo de administración pública.

Motivo a la Corte de Cuentas a continuar con 
este tipo de acercamiento entre los funcionarios 
para estar en la información y el funcionamiento 
de las buenas prácticas de los fondos públicos 
para no cometer errores que antes se han 
cometido y han terminado en muchos casos 
que tenemos icónicos en el país”.

Sus objetivos son: a) lograr eficiencia, efectividad, 
eficacia y transparencia de las operaciones; b) 
garantizar la confiabilidad, pertinencia y oportunidad 
de la información; y c) cumplir con las leyes, 
reglamentos, disposiciones administrativas y otras 
regulaciones aplicables.

Estos son los temas a desarrollarse en las diferentes fechas 
de capacitación: ¿Qué hace la Corte de Cuentas de 
la República?; Sistema Nacional de Control y Auditoría 
de la Gestión Pública; Control Interno y Deficiencias 
frecuentes vinculadas con el Control Interno. 

OPINIONES SOBRE LA CAPACITACIÓN 
DEL CONTROL INTERNO EN LA 
ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL
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Jennifer Juárez, 
Alcaldesa de Apopa

“Para mí estos espacios son de suma importancia, ya que 
nos permite a nosotros poder empaparnos un poco más 
sobre cuál es el procedimiento adecuado para poder 
ejecutar un buen funcionamiento administrativo en cada 
una de nuestras municipalidades.

Nos han explicado mucho sobre cuál es la metodología 
por la cual nosotros tenemos que ir encaminados para 
no tener problemas en un futuro, en el tema de nuestra 
administración y poder llevar todos estos controles internos, 
para un buen funcionamiento y un adecuado resultado.

Estamos en la disposición de seguir trabajando en 
conjunto con la Corte de Cuentas;  de hecho nosotros, 
como municipalidad de Apopa, estamos muy de cerca, 
ya que en estos momentos se encuentran instaladas 
personas de Corte de Cuentas en nuestro despacho 
y con ellos nos estamos apoyando muchísimo ante 
muchos problemas con los cuales nosotros nos hemos 
encontrado en esta nueva administración, que nos han 
heredado las administraciones anteriores como la falta 
de documentación y por lo cual no se han podido realizar 
varios cierres contables de años anteriores, ya que el 
último cierre registrado fue en el año 2014.

Entonces, la parte de la documentación nos impide a 
nosotros poder ponernos al día, pero con el apoyo de 
Corte de Cuentas, hemos recibido las sugerencias para 
poder hacerlo de la mejor manera y no caer nosotros 
en problemas legales a futuro y de hecho es lo que 
justamente estamos tratando en esta capacitación 
también, para que nosotros no cometamos los mismos 
errores que tal vez administraciones anteriores cometieron; 
todo esto es de mucha importancia suma mucho a nuestra 
funcionabilidad y a ejecutarlo de la mejor manera y 
agradecer a todos los que están en Corte de Cuentas, 
ya que no es como lo hablábamos en la capacitación 
o como nos mencionaban, no es que le tengo miedo a 
Corte de Cuentas o que Corte de Cuentas llegue porque 
quiere a fiscalizar, es lo que hicimos mal, contrario, hacer 
las observaciones para que nosotros hagamos el trabajo 
de la mejor manera”.

“Creo que es (una capacitación) muy 
interesante. La verdad que para nosotros son 
términos muy nuevos, pero estas clases de 
capacitaciones nos ayudan a ir visualizando 
todo el proceso que uno tiene que tener y todo 
el control que uno tiene que llevar en nuestras 
alcaldías.

Estas capacitaciones nos ayudan quizás como 
lo menciona el consultor, a que nosotros 
hagamos nuestro plan de cómo vamos 
Identificar y cómo vamos a llevar ese control 
en cada departamento y claro sobre todo 
tener ese cuidado; sabemos que nosotros 
como funcionarios nos debemos al cuido y 
sobre todo a la eficiencia, que todo salga 
debidamente correcto.

Me parece excelente estas capacitaciones, 
esto va a permitir que nosotros nos cuidemos 
para una auditoría en su momento, sobre 
todo una auditoría interna desde un principio, 
para que nosotros tengamos cuidado, para 
que tengamos cuidado y posteriormente no 
caigamos en una irregularidad”.

Patricia Pérez, 
Alcaldesa de Santiago Texacuangos
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CCR CAPACITA A PERSONAL 
TÉCNICO DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA

La Corte de Cuentas de la República, a través 
del Centro de Investigación y Capacitación 
(CINCAP), realizó el 15 y 16 de junio el seminario 
denominado “Marco General del Proceso de 
Auditoría” en modalidad virtual.

El evento fue dirigido a personal técnico del 
Ministerio de Vivienda, Procuraduría para la 
Defensa de los Derechos Humanos, Asamblea 
Legislativa, Hospital San Juan de Dios de San 
Miguel, entre otras instituciones.

Los facilitadores, licenciados Carlos Eduardo 
Iglesias, Jefe de Equipo de la Dirección de 
Auditoría Uno; y Edgar Alexander Romero, Jefe 
de Equipo de la Dirección de Auditoría Cuatro, 
desarrollaron los contenidos planificados en tres 
sesiones: Generalidades de Auditoría, Resultados 
de Auditoría - Hallazgos y Evaluación con 
Indicadores de Gestión. 
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AUDITORES COMPLETAN SEMINARIO VIRTUAL

En fecha reciente, personal 
del Área de Auditoría de 
la Corte de Cuentas de 
la República recibió el 
Seminario en modalidad 
virtual denominado 
“Elaboración de Programas y 
Procedimientos de Auditoría”, 
con apoyo del Centro de 
Investigación y Capacitación 
(CINCAP).

Los contenidos que 
se abordaron son las 
consideraciones preliminares, 
las técnicas, procedimientos 
y programas de auditoría. Los 
encargados de impartir la 
formación fueron la Ingeniera 
Susana Odeth Zacarías, Jefe 
de Equipo de la Dirección de 
Auditoría Seis; y el Lic. José 
Rogelio Figueroa, Jefe de 
Equipo de la Dirección de 
Auditoría Dos. (APORTE DE 
MULTIMEDIA)
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MEDIO AMBIENTE

CORTE DE CUENTAS SE UNE A 
CELEBRACIÓN DEL DÍA DEL MEDIO AMBIENTE

La Unidad Ambiental de la CCR conmemoró el Día del Medio 
Ambiente, el cual se celebra a nivel mundial el 5 de junio, pero que 
se extiende a todo el mes, porque todo el tiempo es importante 
hacer cosas sencillas, como sensibilizar sobre la importancia de 
cuidar el entorno. 

En representación del Organismo de dirección, el Segundo 
Magistrado Julio Guillermo Bendek participó en la actividad 
y manifestó que este tipo de actividades es importante para la 
concienciación de lo que somos, de lo que nos rodea y así cuidar 
el medio ambiente.

Entre los logros medioambientales impulsadas en la CCR están: la 
ejecución del Proyecto Cero Plásticos, seguimiento a la suscripción 
a la carta compromiso para la sustitución del uso de plástico de 
un solo uso, campañas de recolección de basura y reforestación, 
creación del vivero institucional y un sistema de compostaje, entre 
otros.

A la actividad asistieron directores y jefes de las diferentes unidades. 
Al final, se hizo entrega de un arbolito a cada colaborador, como 
acto de respeto a la naturaleza. 
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AUTORES CON VALOR

“DEBEMOS MANTENER LA MÍSTICA DE LOS AUDITORES”

Alba Grisel Martínez, de la Dirección 
de Auditoría Siete, es Jefe de equipo 
y tiene 19 años en la CCR.

La Auditoría es una profesión 
multidisciplinaria. Conlleva estudio, 
práctica y especialización. Un 
campo es sobre Tecnologías de 
Información y Comunicación y la 
licenciada Alba Grisel Martínez 
Rodríguez está capacitada, luego de 
graduarse de Ingeniera en Sistemas 
de Computación y aporta sus 
conocimientos como Jefe de Equipo 
de la Dirección de Auditoría Siete. 

Su ingreso en la Corte de Cuentas de  
la República (2002) le ha permitido 
lograr un crecimiento profesional. 
“Ingresé en el año 2002 a formarme 
como Auditora y fui asignada 
en la Dirección de Auditoría del 
sector Administrativo que ahora es 
la Dirección de Auditoría Uno. Ahí 
aprendí mi gusto por la Auditoría; en 
el año 2004 me invitaron a participar 
junto a otros dos compañeros a un 
Curso de Auditoría Informática en 
la Contraloría General de Costa 
Rica, así comenzaron una serie de 
capacitaciones en esa área y a partir 
del 3 enero del año 2005 fui trasladada 
a la recién creada Dirección de 
Auditoría de Sistemas que ahora es la 
Dirección de Auditoría Siete”.

La Auditoría es un aporte valioso en la 
sociedad en materia de transparencia 
y por eso quien decide ejercer este rol 
sabe de su compromiso. “El trabajo 
de auditoría es una experiencia 

nueva con cada orden de trabajo 
que nos asignan; eso representa un 
nuevo reto, que nos deja mucho 
aprendizaje, pero que también nos 
exige mucho compromiso”. Agregó 
cómo ha aportado a la institución: 
“Desde el año 2005, participo en 
su mayoría en la ejecución de 
auditorías a las Tecnologías de 
Información y Comunicación (TIC)”.

Habló de lo que más le ha gustado 
de ser auditora. “Para el tema 
específico de las auditorías a las 
Tecnologías de Información y 
Comunicación, si bien es satisfactorio 
cuando las unidades de TIC de las 
instituciones nos agradecen la labor 
porque lo ven como un aporte 
de nuestra parte para mejorar su 
gestión; también como auditores de 
TIC es preocupante el hecho de que 
ha habido fuga de nuestro personal, 
hacia otras áreas dentro de la 
Corte, otras instituciones o fuera del 
país y cada vez somos menos los 
auditores que estamos destacados 
en las auditorías a las tecnologías”.

Para Alba Martínez es clave que 
la profesión de la auditoría se 
actualice permanentemente. “Que 
la capacitación en este campo 
debe ser constante, aparte de lo 
académico también debemos 
esforzarnos por mantener la mística 
de trabajo bajo los conceptos 
de imparcialidad, discreción 
y confidencialidad y tratar de 
dar siempre valor agregado en 
el desarrollo de las actividades 
asignadas”.




